



DISCURSO CLAUDIA FRANCESCA DE
LOS SANTOS, APERTURA SEMANA DE LA
SEGURIDAD VIAL, NOVIEMBRE 2019

DISCURSO DIRECTORA APERTURA SEMANA SEGURIDAD VIAL

Buenos días a los asistentes. Gracias por su compromiso y por su apoyo, porque de esto se trata.

En primer lugar, déjenme contextualizarles esta actividad:

El 26 de octubre del año 2005, mediante la resolución A/60/5 sobre Mejoramiento de la Seguridad Vial en el Mundo, la Asamblea General de las Naciones Unidas solicitó que cada año los países miembros realizaran actividades para celebrar la Semana Mundial para la Seguridad Vial, al igual que conmemorar el tercer domingo de noviembre el Día Mundial en Recuerdo de las Víctimas de los Accidentes de Tráfico, en reconocimiento de las víctimas de los accidentes de tráfico y de las pérdidas y los sufrimientos de sus familias.

Inauguramos pues hoy nuestra Semana de la Seguridad Vial, la tercera que celebramos, en coincidencia con la existencia del INTRANT, que se ha empoderado de la iniciativa, como no podría ser de otra forma, para brindarla a todos, para compartirla con todos, de acuerdo con sus fines.

El objetivo general de esta actividad, coincidente con el principal de la institución que humildemente dirijo no es otro que **reducir las muertes por accidentes de tránsito** obteniéndose **motivando a una responsabilidad social y al compromiso ciudadano para integrarse a las acciones preventivas**, que con esta semana promulgamos.

En correspondencia con los objetivos específicos, es nuestro deber, **concientizar a la población para que incremente su percepción del riesgo, erradicar la evasiva y negación a la responsabilidad del ciudadano, producir un Incremento en la confianza y apoyo por parte de la población a las acciones preventivas**” y en definitiva fomentar **que todos se sumen de forma activa en apoyo a la seguridad vial**.

Justamente me gustaría contar especialmente con el apoyo de las víctimas, quienes, a través de su testimonio, pueden ayudarnos, siendo educadores para otros, facilitándonos no incurrir, ni mejor dicho recurrir, en una triste y fatal realidad de la que nos queremos separar.

Del mismo modo y hablando de las víctimas, quiero aprovechar la ocasión para anunciar que desde hace tiempo llevamos trabajando en la construcción de un servicio de atención a las mismas, y que espero pronto podamos poner en marcha, de lo cual les daremos más detalles.

Porque igual que reclamo su ayuda, para que los hechos no vuelvan a ocurrir, para que no haya nuevas víctimas, más víctimas que aumenten el sufrimiento, precisamente el resto somos responsables de atenderlos y de restaurar en la medida de todas nuestras posibilidades sus condiciones físicas, psicológicas y económicas.

Y en ello siempre me encontrarán a la cabeza, liderando, sin escatimar ningún esfuerzo e impasible al desaliento, como en ocasiones ya he dicho, pero lo que es más importante como siempre he hecho.

Esta actividad de apertura con la que comenzamos es una convivencia en este Parque Infanto-Juvenil de Educación Vial ubicado en esta Ciudad Juan Bosch, que consiste en la adecuación de un espacio de encuentro familiar, en el que tanto padres e hijos tendrán la oportunidad de conocer sobre este proyecto educativo, a través de un programa que incluye charlas sobre Primeros Auxilios, Sistemas de Retención Infantil (sillas de niños para vehículos), obra de teatro, entre otras dinámicas.

Personalmente, es de gran satisfacción aperturar las acciones de la Semana de la Seguridad Vial en este lugar, puesto que la actividad que ese desarrolla aquí en el Parque Infantil de Educación Vial, que hace ya unos meses aperturamos en un acto con presencia del Presidente, ya no es una actividad puntual, que se circunscribe a una semana, sino que por el contrario se extiende a lo largo de todo el año llegando a miles de niños, sentando así los valores que para el futuro queremos existan en el ámbito del tránsito y la movilidad.

En la semana se realizará también un conversatorio sobre “Intercambio de Buenas Prácticas en Seguridad Vial Laboral” en el que participarán técnicos del INTRANT y del sector privado.

Además, se realizará un encuentro con el tema “Vehículos Seguros”, en el cual se explicará sobre la seguridad activa y pasiva que debe tener un vehículo para ser considerado como seguro como información al consumidor, al tiempo que algunos representantes de marcas puedan explicar de las nuevas tecnologías implementadas en sus modelos en favor de la seguridad vial. También se presentarán los avances del INTRANT respecto al proceso de Inspección Técnica Vehicular que próximamente se implementará en el país.

Para promover la conciencia ciudadana también se realizarán recorridos educativos en distintas paradas de motociclistas en Santo Domingo y Santiago; se ofrecerán charlas de Seguridad Vial a choferes, delíverys y empresas; además de hacer promoción educativa presencial en distintas intersecciones de la ciudad.

De igual manera, para conmemorar el Día Mundial en Recuerdo de las Víctimas de los Accidentes de Tráfico, el viernes 22 de noviembre a las diez de la mañana se realizará una misa en la Catedral Metropolitana de Santa María de la Encarnación, Primada de América.

No quisiera acabar estas palabras sin agradecer a todas las entidades que nos apoyan y acompañan en este empeño, que con la Presidencia de la República, quisiera destacar a:

- Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones

- Ministerio de Educación
- Ministerio de Salud Pública
- Dirección General de Seguridad de Tránsito y Transporte Terrestre